

Nous sommes mécontents de toi ; va te promener sur ton droit prétendu et tes ordonnances en l'air ; Mais elle aura sa boutique et nous espérons bien qu'elle réussira mieux que toi. Voilà.

Qui peut blâmer ce brave homme ? Son ton est rude, sans doute, mais enfin il ne dit que la vérité ; et l'on peut supposer qu'il connaissait Perrette, et qu'il savait quel ton lui convenait.

Eh bien ! cher lecteur ; croyez-moi ; mettez la pitié en poche, pour le quart d'heure, et dites au P. Laval qui sait un peu de latin : *Intelligenti pauca* ; il vous comprendra. Sur ce, laissons-le crier et gémir à son aise et ne soyons pas si tendre envers lui ; son Monopole ne vaut pas celui de Perrette.

—C'est bien, la commission est faite, et ma foi, le P. Laval faisait une laide grimace, quand je l'ai quitté. Mais, ou en étions-nous de notre conversation, avant cette tirade à l'adresse du pauvre Père ?

—Vous disiez qu'il fallait un miracle pour sauver Montréal.

—C'est cela. Or, je dis qu'un miracle se fera, et un grand, à la suite de cette longue lutte, si fermement soutenue par notre vénérable Evêque.

J'ai cette confiance ; ce n'est pas en vain que Montréal s'appelle *Marianopolis*. Oui, un jour viendra, en Canada, comme en Europe, où la Vérité Romaine chassera l'enseignement gallican-libéral.

Cette joie et cette gloire sont réservées à l'Université Ville-Marie, fondée par notre Illustre Evêque Ignace Bourget, que Dieu conserve.

*Credidi, propter quod locutus sum.*

L'ABBÉ STE. FOI.

